

se hiciese, cual se cacarea, por el *derecho*, por la *libertad* y por la *civilización*, siendo tan de justicia que Gibraltar se nos restituya, no habría que hablar de *compensaciones*. Bastaría el derecho que nos asiste, y la justicia que está de nuestra parte.

Como, por desgracia, no juegan principios éticos, sino intereses, urge proclamar que cualquier precio y moneda, tomada de Marruecos, podría darse para comprar don tan precioso como el codiciado peñón.

No son palabras, no son declaraciones las que al Gobierno pedimos sobre este punto; unas y otras serían imprudentes; lo que le exigimos son obras, preocupación patriótica, habilidad diplomática y confianza en que la hora es llegada, y en que España estaría á su lado, y la posteridad haría glorioso el nombre del gobernante que después de más de un siglo de cacarear libertades, nos hiciese á los españoles al fin territorialmente libres.

IMPRESIONES

Acabo de regresar de un risueño pueblecito que ha celebrado estos días, la fiesta á su patrona.

No conozco cosa más divertida que estas fiestas populares que de año en año, rompen la monotonía de la vida lugareña. Puede decirse que constituyen estas fiestas todo un mundo de recuerdos y de ilusiones, para los pacíficos habitantes de estos apartados lugares. La conversación de todo un año, gira alrededor de tan sabroso tema, recuerdos de las fiestas pasadas, innumerables proyectos para las venideras.

Al fin llega el día deseado; las hermosas lugareñas, sacan del fondo de sus baules, sus más vistosos tocados, los mozos se engalanan y todos corren en tropel, á esperar la banda de música que por breves días, permanece en la localidad.

Alegria intensa y franca reina en aquellos modestos y honrados hogares, abiertos al forastero, con noble hospitalidad, se derrocha durante unos días, el dinero, el vino y el buen humor, y se olvidan durante ellos, las duras faenas de un trabajo apenas interrumpido en todo un año....

Pero ah, estos días pasan como un soplo y al bullicio sucede tristeza no pequeña haber perdido un bien tan breve que ha transcurrido sin gozar de él, ni una parte de lo que gozar se espera.

Y vuelta á empezar, vuelta al trabajo y á las rudas faenas campesinas, vuelta otra vez ha hablar de las fiestas pasadas y á consolarse con la esperanza de realizar grandes cosas en las venideras.

EL PASEO DE ALARCOS

Incógnita y encantadora viajera que á través de los cristales de un lujoso departamento, del rápi-

do y á la débil luz de la luna, medio oculta en las brumas de una fría noche, contemplas la silueta de nuestra ciudad; quizá te sonrías al ver la pobreza del paseo que orgullosamente cruzas sobre el monstruo de hierro que te arrastra vertiginosamente á tierras ignotas. Humilde es sin duda alguna el solitario paseo que has mirado con desdén comparándolo quizá, en tu mente con el extenso Retiro de Madrid, el pintoresco Parque de Barcelona, la Alameda de Hércules de Sevilla y tantos otros jardines, donde habrás lucido tu simpática gentileza.

¿Pero acaso lo humilde carece de belleza y poesía? Muchas bellas paisanas conservarán gratos recuerdos de una tarde de primavera que al declinar el sol ha lanzado sobre ellas el primer rayo de amor, ó de una clara noche de verano en que el amor, murmuró á su oído palabras misteriosas que inundaron su corazón de una dicha jamás soñada...

Paseo humilde y solitario, no importa que carezcas de la frondosidad del Retiro, de la magnificencia del Parque de la ciudad condal y de la suntuosidad de la Avenida Hispalense; tus flores son las bellas que por tí pasean, tu frondosidad la multitud de bellezas que los días festivos te inunda y la fragancia de las flores, la suple la poesía de los recuerdos que guardas para las incomparables hijas de Ciudad-Real.

SANJUSTO.

Acontecimiento ciclista

Reina gran animación entre los aficionados á dicho sport con motivo de las carreras que se proyectan para celebrarse muy en breve en las carreteras de Valdepeñas á Ciudad Real con un recorrido de 62 kilómetros, atravesando los pueblos de Carrión, Almagro y Moral de Calatrava.

Rumores muy autorizados aseguran que sus organizadores los distinguidos ciclistas é industriales Sres. Medina González y D. Martín Gómez, Cónsules de la Unión Velocipédica Española en estas regiones, que unidos á otras personalidades prestigiosas en este sport no han de omitir gastos ni esfuerzos para la mayor lucidez de tan simpática y culta fiesta, si á ello contribuyen las autoridades y Ayuntamientos del itinerario.

También sabemos que los premios han de ser lujosos y honoríficos, y que seguramente estimularán el espíritu de todos los aficionados de la provincia.

Procuraremos obtener informes más concretos para satisfacer la curiosidad y el interés que el público demuestra en conocerlos, siempre que el adelantar estas noticias no moleste la susceptibilidad de los organizadores.